

Häufig-von besonders raffinierten Diebstählen (namentlich Einbruchsdiebstählen) abgesehen - sind diese Straftaten nur dadurch zustande gekommen bzw« möglich geworden, daß die Sloherung des Entwendeten nloht seinem Wert und der konkreten Gefahr einer Wegnahme unter den gegebenen Bedingungen entsprach«

Unsere Justizpraxis deckt immer wieder Fälle auf, in denen eine Vernachlässigung der teohnisohen und organisatorischen Sicherungsmaßnahmen dem Eigentumsdelikt Vorschub leistete (im Handel, in LPG, bei Organisationsgeldern, aber auch bei Werten in Privathand)« Gerade in dieser Hinsicht gibt es Erfahrungen und Beobachtungen, die Anlaß zur Verbesserung der Kontrolle und Erhöhung der Massenwachsamkeit sein müssen« Die auf S« 29/30 geschilderten sohweren Schädigungen des sozialistischen Eigentums konnten vor allem auch deshalb einen solohen Umfang annehmen, weil in den Betrieben die Kontrolle und Wachsamkeit vernachlässigt wurde« Die genaue Kontrolle über jedes Gramm« über jede Schraube durch die Gesellschaft und ihre beauftragten Organe ist aber von hervorragender Bedeutung für die kriminalitätsverhütende und vorbeugende Tätigkeit« Jedes Gramm, jedes Stück, das dem Auge der Gesellschaft, der gesellschaftlichen Kontrolle entgeht, gerät ln Gefahr, ftir die Gesellschaft verloren zu gehen und durch mehr oder minder dunkle Kanäle unkontrolliert in privaten Sphären zu verschwinden« Wo die Kontrolle über das einzelne Stück und Gramm aufhört, liegt auch der Kreis für Eigentumsdelikte und ähnliche Straftaten«